

# LES GUEULES CASSÉES

## L'ESSENTIEL DE L'INFO

*(nous citons les sources d'informations lorsque les articles ne sont pas rédigés par nos soins)*

### Sommaire

*Pour aller sur l'article,  
cliquez sur le titre !*

Page 1

[«Bleu pupilles» : un programme national d'accompagnement des orphelins de la gendarmerie nationale.](#)

Page 2

[Le plus grand rallye automobile de toute l'Europe pour les jeunes.](#)

Page 3

[«La part du chien»  
par Aurélie Champagne](#)

**NEWSLETTER UBFT**  
**20 RUE D'AGUESSEAU**  
**75008 PARIS**

**Directeur de la publication :**

*Patrick Remm*

**Rédacteur en chef :**

*Olivier Roussel*

*Anne Doutremépuich*

**conception/ réalisation :**

*Anne Doutremépuich*

*Camille Lefeuvre*

**Contact :**

*adoutremepuich@gueules-*

*cassees.asso.fr communication@gueules-*

*cassees.asso.fr*

### «Bleu pupilles» : un programme national d'accompagnement des orphelins de la gendarmerie nationale.



Afin d'affirmer la reconnaissance de la gendarmerie et de renforcer durablement les liens de solidarité avec les familles endeuillées, la Direction Générale de la Gendarmerie Nationale (DGGN) et la Fondation Maison de la Gendarmerie (FMG) se sont associées pour développer un programme national d'accompagnement des orphelins de la gendarmerie nationale dénommé « Programme Bleu pupilles ».

La Gendarmerie nationale a engagé un redimensionnement et une densification des actions menées au profit des orphelins et des familles endeuillées, dans le cadre de la nouvelle stratégie de l'accompagnement portée par la sous-direction de l'accompagnement des personnels, qui fédère notamment l'ensemble des acteurs associatifs, mutualistes et affinitaires de l'écosystème de l'action sociale en gendarmerie.

Le 15 novembre 2022, a eu lieu la signature d'une convention entre le général de corps d'armée Bruno JOCKERS, major général de la gendarmerie nationale et le général d'armée (2S) David GALTIER, président de la Fondation Maison de la gendarmerie, officialisant le projet de programme national d'accompagnement des orphelins de la gendarmerie nationale dénommé « Programme Bleu pupilles ».

Ce projet fédérateur a pour ambition d'assurer le soutien de nos orphelins tout au long de leur jeunesse, dans leur vie quotidienne, pour leurs études et pour leur insertion dans la vie professionnelle, tout en contribuant, par leur participation à des événements marquants, à leur bien-être et à leur épanouissement. Copiloté par la DGGN et la FMG, ce programme d'accompagnement des orphelins de parents gendarmes décédés en service et hors service est proposé pour :

- Affirmer la reconnaissance de l'Institution et renforcer les liens de solidarité ;
- Assurer le soutien et l'entraide tout au long de leur jeunesse ;
- Favoriser leur développement scolaire et leur insertion dans la vie active.

Ce programme comporte 3 axes :

- Axe 1 : Accompagner les orphelins et les parents restants dans la vie quotidienne
- Axe 2 : Aider les orphelins à la réussite de leur parcours scolaire et à leur entrée dans le monde professionnel
- Axe 3 : Fédérer les orphelins autour d'événements et de cérémonies communes

Source : <https://www.gendarmerie.interieur.gouv.fr/gendinfo/actualites/2022/bleu-pupilles-un-programme-national-d-accompagnement-des-orphelins-de-la-gendarmerie-nationale>

Ce programme fédérateur associera de nombreux acteurs de l'écosystème social de la gendarmerie parmi lesquels la Caisse Nationale du Gendarme, le Trèfle, les amis de la gendarmerie et l'association « les Képis Pescalunes ».

Lors de la soirée de lancement du programme Bleu pupilles, le président de l'UBFT, Patrick Remm, accompagné par le vice-président, le général (2S) Paul Dodane, a signé une convention de partenariat entre la Fondation maison de la Gendarmerie, représentée par le général d'armée (2S) David Galtier, son président, la direction générale de la Gendarmerie nationale, représentée par le général de division Jean-Pierre Gesnot, adjoint au Directeur des personnels militaires de la Gendarmerie.

L'UBFT s'engage désormais sous le label Bleu Pupilles, en complément des actions conduites par la DGGN et la FMG pour réaliser des projets, organiser des événements, proposer des aides ou des services, mettre à disposition leurs membres ou contribuer au financement du programme.



## Le plus grand rallye automobile de toute l'Europe pour les jeunes.

### La promotion le cocq s'est lancée pour la 26<sup>ème</sup> édition du 4L trophy

La Promotion Colonel Le Cocq de l'Académie militaire Saint-Cyr s'est lancée pour la 26<sup>ème</sup> édition du 4L Trophy sur les pas de leur parrain méhariste, une aventure sportive et solidaire unique. Chaque année, des milliers d'étudiants s'engage durant 2 semaines dans cette course de 6 000 kilomètres d'orientation à travers le désert marocain à bord de Renault 4L.

Le 4L Trophy n'est pas une simple compétition automobile, c'est avant tout une expérience de solidarité.

Les étudiants participent à cette aventure pour soutenir l'association « Enfants du Désert », dont l'objectif est d'améliorer les conditions de vie des enfants scolarisés dans les zones les plus reculées du Maroc. Chaque équipage doit ainsi acheminer des fournitures scolaires et sportives destinées aux écoles locales, en partenariat avec l'association « Enfants du Désert ». C'est donc une véritable mission humanitaire.

Les équipages doivent naviguer à l'aide d'une carte et d'une boussole pour rejoindre chaque étape du parcours en un minimum de temps. Ils doivent faire preuve d'ingéniosité pour surmonter les obstacles tels que les dunes, les passages à gué et les routes en mauvais état. La voiture elle-même doit être préparée pour l'aventure, avec notamment l'ajout d'un système de navigation GPS, de réservoirs d'eau supplémentaires et d'un treuil en cas de besoin.

L'objectif de cette compétition n'est pas de gagner, mais de venir en aide à des enfants en difficulté tout en dépassant et en relevant des défis.

Pour cette occasion la promotion Colonel Le Cocq, composée de 10 équipages, a donc pris la route avec des 5 Renault 4L remises en état, équipées de réservoirs supplémentaires, de treuils et de matériel de navigation. Ils ont livré 500 Kg de matériel scolaire à l'association « Enfants du désert » et la « Croix Rouge ».



La Promotion Colonel Le Cocq a ainsi écrit une nouvelle page de l'histoire du Raid 4L Trophy, en prouvant que solidarité, sportivité et humanité peuvent coexister dans un même événement.

## À DÉCOUVRIR

### « La part du chien » par Aurélie Champagne

Un entretien pour faire un pas de côté  
Ce reportage littéraire d'Aurélie Champagne est suivi d'un entretien avec Christophe Blanchard, spécialiste du programme « Arion » de médiation canine et accompagnement des militaires blessés psychiques.

Ils ont tout essayé. En vain. « Blessés » psychiquement au combat ou lors d'un accident, Mathieu, Claude, Cristopher et Florian souffrent de stress post-traumatique. Aurélie Champagne a suivi pendant un an ces hommes en rupture qui intègrent, en désespoir de cause, le programme « Arion ». L'armée s'est librement inspirée d'une expérience américaine pour monter ce stage de médiation canine à la SPA de Carcassonne.

Date de parution : 08/03/2023

Editeur: Xxi

Nombre de page : 96

